

El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE DE VALLADOLID

FUNDADO EN 1854

EL QUE MÁS CIRCULA EN LA REGIÓN CASTELLANA

SUSCRIPCIÓN
 Capital: trimestre... 450 pesetas.
 Provincia: trimestre... 500
 semestral... 1050
 año... 2000
 Extranjero y posesiones españolas: trimestre... 34
 semestral... 46
 año... 92

PAGO ADELANTADO

OFICINAS:
 Duque de la Victoria, 31
 Teléfono 71

CÉNTIMOS **5** CÉNTIMOS

PUBLICIDAD
 Anuncios y comunicados, por tarifa del periódico.—Esquemas de defunción tamaño 12 por 9 centímetros: 1.ª plana, 20 pesetas; 2.ª plana, 12 pesetas; 3.ª plana, 8 pesetas.—Descuento de 25 por 100 a los suscriptores. El exceso del tamaño indicado para las tarjetas, se cobrará por la tarifa general.

PAGO ADELANTADO

TALLERES:
 Montero Calvo, 17
 Teléfono 71

CÉNTIMOS **5** CÉNTIMOS

ciones de Andalucía y Extremadura. Las últimas lluvias han mejorado el aspecto de los campos. Reina gran júbilo.

Martín Fernández

EL NAUFRAGIO DEL "TITANIC"

CONFERENCIA TELEGRÁFICA
Los españoles muertos
 Madrid 17

Londres.—Se tiene noticia de los nombres de algunos pasajeros españoles que fallecieron en la catástrofe del "Titanic".

En primera clase viajaban don Ramón Artabagueria, don H. S. Julián y don Víctor Peñasco Sendra, que perecieron ahogados.

También murieron los viajeros de segunda don José Duto, don F. Orontino, don Emilio y doña Asunción Durán y don Julián Padrós.

Con rumbo a Nueva York zarpó el "Karpáthian", llevando a bordo los viajeros y tripulantes salvados del naufragio.

Noticias en Cádiz
 Cádiz.—En la estación radiotelegráfica se recibieron marconigramas con noticias referentes al naufragio del "Titanic".

Nombres conocidos y nombres ignorados
 Nueva York.—Conócense los nombres de 79 hombres, 233 mujeres y 16 niños, salvados de la catástrofe del "Titanic".

Ignóranse los de 540.
 Un centenar de ellos son tripulantes del barco.

Sómo murieron los naufragos
 Muchos murieron en el choque del buque con el banco de hielo. Otros se arrojaron al agua al ver la tempestad inmensa que se desencadenaba y que impedía realizar el salvamento.

Mr. Astor, ha muerto
 Entre los muertos se halla el millonario Mr. Astor, coronel yanqui, que al estallar la guerra entre España y los Estados Unidos, regaló a su país una batería completa de artillería de grueso calibre.

Este coronel estuvo en Cuba, interviniendo en el sitio de Santiago de Cuba.

Tenía ahora 63 años y hace uno se casó con una señorita de 20 años, dotándola con 50 millones de dólares.

Regresaban de Egipto, terminando su viaje de novios.

La esposa de Astor se ha salvado.

El sitio de la catástrofe.—Profundidad del mar
 El sitio donde se hundió el soberbio barco, tiene una profundidad de 5.500 metros.

Un gentío enorme asedia a los empleados de la compañía consignataria del barco perdido, inquiriendo noticias del naufragio.

Otro ahogado.—El ayudante de Taif
 Entre los muertos se halla el ayudante del presidente de la República norteamericana, mayor Boutt, que venía de conferenciar con Su Santidad el Papa y con el rey de Italia Víctor Manuel II.

Pésames del presidente
 El presidente de los Estados Unidos, Mr. Taft, ha dirigido mensajes de pésame a muchas familias que han perdido deudos en la catástrofe.

Las nieblas.—El temporal
 Las últimas noticias referentes al naufragio, dicen que reinan densísimas nieblas a largo de Nueva Escocia.

Anoche estalló una tempestad violenta, que avanzaba hacia el Este.

Témese que esto dificulte el salvamento de algunos naufragos que se han dejado llevar a la deriva agarrados a restos del buque.

Cadáver aparecido
 Se asegura que ha aparecido el cadáver de un niño de todo el mundo telegrámas de pésame.

Pérdidas enormes
 Las pérdidas ocasionadas por la catástrofe se elevan a muchos millones de dólares.

Martín Fernández

Del suceso del lunes
 Entierro del suicida
 Ayer fué conducido al Cementerio, desde el depósito judicial, el cadáver del suicida Agustín Marcos, celador del Centro telegráfico.

de numerosa concurrencia, todos los compañeros del finado y los jefes y oficiales de Telégrafos.

LA BANDERA DEL "ESPAÑA" INICIATIVA DE LA REINA

Suscripción abierta
 La patriótica iniciativa de su majestad la reina doña Victoria, encaminada a que las damas españolas de todas las clases sociales rindieran un homenaje a la Marina, regalando la bandera de combate del acorazado "España", ha cristalizado ya en forma práctica, que ha de tener, sin duda, un completo éxito.

En virtud de acuerdo adoptado anteayer, que la desfilé hoy abierta la suscripción, que estará a cargo de todos los periódicos de Madrid y provincias, cualquiera que sea su filiación política, que deseen coadyuvar a la adquisición de la bandera de combate para el acorazado "España" por las mujeres españolas.

Como ya nos adelantó el telégrafo, la cuota máxima será de una peseta, a fin de que puedan tomar parte en la suscripción los elementos populares. La mínima, cinco céntimos.

Las cantidades que recaudan los periódicos de provincias habrán de ser enviadas a la cuenta corriente que se abrirá oportunamente en el Banco de España.

Tan pronto como se reúna la cantidad que se considera necesaria para la adquisición de la citada bandera, se cerrará la suscripción, y si, como es de esperar, resultase algún sobrante, se aplicará a algún fin benéfico relacionado con la Armada, como el Asilo Naval.

Con viva satisfacción acogemos la ocasión que nos ofrece el acuerdo arriba aludido, para poder cooperar a la honrosa iniciativa de la bellísima reina; y desde hoy queda abierta en las oficinas de EL NORTE DE CASTILLA la suscripción para la bandera del "España".

Martín Fernández

Recomienda a un estudiante
 CONFERENCIA TELEGRÁFICA
Distinción merecida.—El estudiante Aparicio, condecorado
 Madrid 17

El ministro de Instrucción pública, señor Alba, ha propuesto para la cruz de Beneficencia al estudiante de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valladolid, señor Aparicio, que se dejó cortar a guños trozos de piel para curar a una mujer enferma en el Hospital.

Además se le conceden matrículas de honor por el curso venidero en todas las asignaturas.

Martín Fernández

CENTROS Y SOCIEDADES

Juventud republicana
 Esta colectividad ha organizado una excursión de propaganda para el próximo Mayo, a Medina del Campo, con la cooperación de las Juventudes de Avila, Burgos, Palencia, Santander y Logroño, las que mandarán representaciones. También asistirán dos diputados de la conjunción republicano-socialista.

Para esta excursión se admiten adheridos en el Casino republicano (Santa María, 2).

Los reformistas
 Hoy, a las nueve de la noche, se reunirán en el Casino Republicano, las personas que están conformes con las declaraciones hechas en el reciente acto público por don Melquiades Alvarez.

Burgos

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)
De teatros.—Plaza vacante.—Ascenso.—Un hombre muerto.—Una reyerta.—Nuevo diputado

Burgos 17
 El día 27 del corriente hará su debut en este coliseo la notable compañía ómica-dramática del teatro de la Comedia de Madrid, que actualmente se encuentra en el Principal de Zaragoza.

Se ha la vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento, de A. O. dotada con el haber anual de 700 pesetas.

El plazo para la presentación de solicitudes es de 30 días.

Ha sido ascendido a oficial de cuarta clase con destino en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, don Agustín Rodríguez García.

En el pueblo de Castilla de la Vega fué encontrado sobre las ocho de la noche del día 9 del actual el cadáver del vecino del mismo, Modesto Simón Palacios, de 45 años, casado, herrero de oficio, el que presentaba una herida de arma de fuego en el pecho.

Posuonada a Guavilla civil de Hoyales de Roa en dicha localidad, estuvo como presuntos autores, a los hermanos Jerónimo, Emilio y Gregorio Revenga Bonavente, quienes poco antes habían sostenido una acalorada disputa con el Modesto con motivo de la instalación de la

luz eléctrica, en casa de los hermanos, que el interfecto tenía a su cargo.

En la calle de la Merced cuestionaron anoche Eusebio Fernández de la Vega, Sixto Miguel Lara, Apolinario Santa Olalla y Andrés Miguel Lara, intentando agredir el primero con un puñal a sus contrarios.

Oportunamente intervino la guardia municipal, deteniéndolos.

Ha sido proclamado diputado provincial por el distrito de Aranda-Roa, con arreglo al artículo 29 de la ley, en la vacante de don Mariano Revenga, don Feliciano del Pecho Miranda.—Emerito González.

Las huelgas de Cádiz

CONFERENCIA TELEGRÁFICA
Los panaderos.—El mercado de pan
 Madrid 17

Cádiz.—Se ha recrudecido la huelga de panaderos.

La Guardia civil, en previsión de que se produzcan desórdenes, ha establecido rdenes.

El alcalde reunirá a los patronos y a los obreros huelguistas para procurar una solución al conflicto.

No obstante la huelga de panaderos, el mercado hállase abundantemente surtido.

Obreros no admitidos al trabajo
 Los albañiles, carpinteros, pintores y herreros, al acudir hoy al trabajo, se encontraron con la desagradable sorpresa de que no se les admitía.

En actitud pacífica han recorrido las calles de la población.

La Guardia civil patrulla por ellas. calles.

Martín Fernández

Junta local de primera enseñanza de Bobadilla del Campo, don Manuel Navarro Martín y doña Luisa Barrocal Duque.

Del Gobierno civil

Administración municipal
 Han sido aprobadas las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1910, de los Ayuntamientos de Pozaldez y Ramiro.

Se remitió a la Comisión provincial, para que lo tenga presente en su informe, el recurso entablado por don Fructuoso Gil Porrino, contra el acuerdo del Ayuntamiento de Bobadilla del Campo que le exige un alcance procedente de las cuentas una instancia acompañada de la cuenta especial que rindió en 1911 como alcalde que fué de dicho pueblo.

Han sido aprobados los repartimientos de arbitrios extraordinarios del corriente ejercicio, formados por los Ayuntamientos de Cabrerros del Monte, Melgar de Arriba y Pedrosa del Rey.

Se ha remitido a la Comisión provincial una queja presentada por un vecino de La Parrilla contra el repartimiento de arbitrios extraordinarios del Ayuntamiento de La Cisterniga, y otra que ha presentado don Joaquín Reinoso, vecino de esta capital.

Al alcalde de Bobadilla del Campo se le ha ordenado se abstenga de incoar procedimiento alguno de apremio contra el exalcalde don Fructuoso Gil Perrin, hasta tanto se resuelva lo que proceda.

Han sido remitidas a informe de la Comisión provincial las cuentas municipales de nueva entrada de los Ayuntamientos de Cervillejo de la Cruz y Cigales, correspondientes al ejercicio de 1911.

También se ha remitido a la Comisión provincial la queja de agravios presentada contra el repartimiento de arbitrios extraordinarios para el corriente ejercicio, formado por el Ayuntamiento de Villalán de Campos.

A los alcaldes de Bobadilla del Campo, Becilla de Valderaduey, San Román de la Hornija, Trigueros del Valle, Villavieja y Ceinos de Campos, se les comunicó haber sido autorizados para la imposición de los arbitrios extraordinarios que para cubrir el déficit que resulta en sus respectivos presupuestos ordinarios del corriente ejercicio han formado dichos Ayuntamientos.

Subasta
 Por la Dirección general de Agricultura se ha señalado el día primero del próximo mes de Mayo, para la celebración de la subasta de productos forestales del "Pinar Viejo" de Coca (Logroño).

Los pliegos de condiciones para optar en la subasta, se admiten hasta el día 26 del corriente en la sección de Fomento del Gobierno civil.

Vida escolar

Presentación
 En la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se interesa la presentación del maestro don Gaspar Escobar.

Instituto
 Los alumnos que en el mes de Junio próximo aspiren a dar validez académica en este Instituto a estudios que se cursan en enseñanza no oficial no colegiada (libre), presentarán sus instancias dirigidas al director del mismo, durante los días lectivos de la segunda quincena del próximo mes de Mayo, a las once de una.

Las instancias, impresas, se llenarán por el interesado, expresando el nombre y dos apellidos, pueblo de su naturaleza, edad y residencia en esta capital, teniendo que presentar la cédula personal que le hayan cumplido catorce años.

La justificación de estudios hechos en otros establecimientos, se hará por medio de certificaciones académicas oficiales, que los interesados soliciten en los mismos, con la anticipación necesaria.

A entregarse la instancia, deberán los interesados identificar su persona y firma por medio de testigos, si así lo exigiera la secretaría. El aspirante que las haya identificado en otras convocatorias, será dispensado de este requisito.

Por Real orden de 15 de Julio de 1909, todo alumno al matricularse por primera vez, exhibirá la certificación facultativa correspondiente de haberse revacuado, sin cuyo requisito no puede verificarse la matrícula.

El pago de los derechos correspondientes, se hará al presentarse la instancia: por cada asignatura diez pesetas en papel de pagos al Estado, más cuatro pesetas cincuenta céntimos en metálico; también entregarán un sello móvil de diez céntimos por asignatura, y cuatro más; dos que se fijarán en el papel de pagos, uno en la inscripción de matrícula y otro en el recibo-resguardo del pago en metálico.

Los alumnos que soliciten examen de ingreso, abonarán siete pesetas y cincuenta céntimos en metálico, más un sello móvil de diez céntimos, teniendo que hacer instancia aparte, de puño y letra del interesado y un papel de peseta, presentando al mismo tiempo la partida del Registro civil.

Los alumnos que no presenten las papeletas de examen a los tribunales respectivos, no podrán ser examinados; y si lo que no se presenten en Junio o quedan suspensos, podrán utilizar aquéllas sin pedir nueva inscripción de matrícula en el mes de Septiembre.

Títulos
 Por la secretaría de la Universidad se han remitido al Instituto de esta capital los títulos de bachiller expedidos a nombre de don Pedro Esteban García, don Emilio Galante Rondul y don Manuel Rodríguez Soto.

Licencias
 Por la junta provincial de Instrucción pública se ha concedido licencia para asistir a oposiciones a los maestros de Rubí de Bracamonte y Villafranca de Duero don Firmo Costa y don Eliseo Revilla.

Se presentó solo un pliego, aceptando las condiciones propuestas por la corporación municipal.

Con objeto de tratar de la organización de festejos para las próximas ferias de San Juan, celebró ayer junta general la Cámara de Comercio.

Acudieron muy pocos comerciantes e industriales a esta primera reunión, pero entre los que acudieron reinó gran entusiasmo y se abrió una suscripción, alcanzando ésta la cantidad de 1.150 pesetas.

Se acordó el nombramiento de ocho comisiones que recorran a los establecimientos para recaudar fondos.

Ha llegado a Santa Colomba de Sozmoza, el director general de Prisiones don Antonio Pérez Crespo.

Ha sido destinado al cuarto Depósito de caballos sementales, el capitán don José Pérez Olea.—Espeso.

ÚLTIMA HORA

CONFERENCIA TELEGRÁFICA
LAS NEGOCIACIONES No llega la nota
 Madrid 17

A las siete de la tarde no había recibido el Gobierno la nota francesa, contestando a la última que dirigió España.

Instrucción de Inglaterra?
 Londres.—Dícese que el Gobierno inglés ha enviado al embajador en Madrid una instrucción para que proceda al pronto arreglo de las diferencias que haya en la negociación entre Francia y España.

La bandera del "España" la suscripción
 Hoy ha quedado abierta entre las mujeres españolas la suscripción para regalar al "acorazado "España" la bandera de combate, gracias a la iniciativa de su majestad la reina.

Como ya adelantó, la cuota máxima será de una peseta; la mínima de cinco céntimos.

LA GUERRA EN EL RIF El temporal
 Melilla.—Arreca el temporal. Se ha cerrado el puerto.

Los barcos fondeados marcharon en busca de refugio.

Una lluvia torrencial ha inundado los barrios exteriores y varias calles céntricas.

Buenas noticias
 Las noticias que se tienen de la harca son muy buenas.

Las cabilas vecinas a Alhucemas reiteran su amistad a España.

Hace ya muchos días que no se oyen tiros en las avanzadas.

Zoco concurrido.—La proclama de Aldave
 El zoco de Yazamen ha estado muy concurrido.

Se ha repartido la última proclama del general Aldave, que ha sido muy bien recibida.

DE BARCELONA Weyler a Rosas
 Barcelona.—El general Weyler marchó al pueblo de Rosas.

Causa sobrefeida
 Barcelona.—La Capitanía general ha enviado al Supremo de Guerra, testimonio de la causa sobrefeida, que se siguió contra Pablo Iglesias, por calumnias a los tribunales militares, vertidas en un mitin.

Los ingenieros en Industriales
 Barcelona.—En el domicilio del señor Giner de los Ríos se han reunido los estudiantes de la Escuela de ingenieros industriales.

A pesar de aconsejarles el señor Giner que depusieran su actitud, prevaleció el criterio de proseguir la huelga hasta llegar al logro de sus aspiraciones.

El naufragio del "Titanic" las víctimas
 París.—Le Matin afirma que las víctimas del "Titanic" son 1.318 personas.

Los vapores que prestaron auxilio al barco perdido han regresado a Nueva York, dando grandes rodeos, para evitar los témpanos de hielo que abundan en aquellos mares.

EL ECLIPSE La exactitud astronómica
 París.—Se ha comprobado por astrónomos de diferentes países que el eclipse comenzó justamente a la hora que se había calculado.

En la fase máxima coincidieron perfectamente los discos solar y lunar, viéndose tan solo dos puntos lu-

minosos en los extremos del disco horizontal.

Se han conseguido fotografías interesantísimas.

LA FERIA DE SEVILLA El sílva acuático
 Sevilla.—Se ha celebrado en el Guadalquivir el festival acuático, que resultó brillantísimo.

Al anochecer se interrumpió la navegación y se prohibió la circulación de carruajes por el puente de Isabel II.

Todos los buques del puerto estaban iluminados.

Suocaban el río ininidad de vapores y lanchas adornados e iluminados.

El aspecto del río es fantástico, maravilloso.

En ambos márgenes había una multitud inmensa.

Hubo una cabalgata acuática con lanchas que figuraban cisnes, delfines, etc.

En las islas iban músicas y orfeones, y se disparaban ininidad de cohetes.

OTRAS INFORMACIONES Los faros africanos
 El Comité internacional de Obras públicas de Marruecos, que reside en Tánger, saca a concurso el alumbrado de faros de la costa Norte de África y el de las luces de los puertos de Tánger, Mogador y Mazagán.

Se admiten pliegos hasta el 23 de Mayo.

La exposición de Bruselas
 En el estudio de Sorota se ha inaugurado la exposición de obras de Aureliano Beruete, ha poco fallecido.

Forman el conjunto 300 cuadros, que están siendo fotografiados.

Hallazgo de un cadáver
 Madrid.—En un monte próximo a la ciudad ha aparecido el cadáver del exalcalde don Ramón Fernández.

Un incendio
 Madrid.—En Atocha un violento incendio ha destruido la casa del alcalde.

La planta baja, que estaba destinada a almacén, ardió por completo. Las pérdidas son enormes.

Franciscanos a Orán
 Orán.—Dice la prensa que los frailes franciscanos que están en Visitación tratan de venir a Orán, y abrirán una galería para que se comuniquen dos iglesias.

Las obras costarán 300 pesetas.

Otro aviador muerto.—¿Un suicidio?
 Versalles.—El aviador belga Nersot ha caído a tierra desde 200 metros, quedando muerto en el acto.

Den algunos que el piloto se suicidó, después de una disputa que tuvo con su amante.

Se ha hallado el aeroplano. A los 200 metros de altura, Nersot abandonó el timón y cayó al suelo como un rayo.

Quedó aplastado y el aparato hecho añicos.

Presenció la escena la amante del aviador, y sufrió un síncope.

Niña secuestrada.—¿Es Angeleta?
 Castellón.—Se han comprobado las manifestaciones hechas por Antonio Pérez de que hace cinco años una desconocida le robó una niña, conocida a Angélica, la que tenía la secuestradora Enriqueta.

El padre ha marchado a Barcelona para cerciorarse.

Consejo de guerra
 Bilbao.—En el cuartel del regimiento de Guardias se ha celebrado un consejo de guerra contra los paisanos José Alegria y Nicolás Iturriva, que en una ira socialista, el año pasado, agredieron a la fuerza armada, que intervino en una reyerta que se promovió.

El fiscal solicitó para los procesados seis meses de prisión.

El defensor, la absolución.

La sequía en Zaragoza
 Zaragoza.—Se tienen alarmantes noticias de la provincia, donde la sequía hace estragos.

Las cosechas están totalmente perdidas.

La filoxera ha acabado con los viñedos.

Crisis en Austria
 Viena.—Ha dimitido el Gobierno. El emperador le aceptó la dimisión.

Martín Fernández

EDICIÓN DE LA MAÑANA

INFORMACIÓN MERCANTIL

DE

EDICIÓN DE AYER

El Norte de Castilla

MERCADOS NACIONALES

Barcelona

Se ha notado alguna mejor animación en la Bolsa de valores, y las cotizaciones de los valores han sido muy favorables.

Los precios se han mantenido con bastante firmeza.

Martín Fernández

Las ventas de vino tinto se elevaron a 350 cántaros pagados de 8 a 850 reales uno.

Acudieron unas 200 fanegas de todo grano cotizándose como sigue:

Trigo mocho a 41 reales fanega, blanquillo a 4150, rojo a 40 comón a 40, centeno a 32, cebada a 26, yeros a 36, avena a 18.

Garbanzos superiores a 140 reales fanega, idem regulares a 120, alubias a 100.

Harina de primera a 18 reales arroba.

Habas a 38 reales arroba.

Salvado de primera a 14 reales fanega.

Patatas a 4 reales arroba.

Acote a 58 reales arroba.

Vino tinto a 10 reales cántaro, aguardiente anisado a 60 y sin anisar a 50.

Petróleo a 100 reales la caja.

Cerdos al destete a 80 reales uno, id. de seis meses a 130, id. de un año a 300, id. de año y medio a 400.

Al mercado de hoy acudieron y fueron vendidas:

300 fanegas de trigo a 3950 y 40 reales las 94 libras, 40 de centeno 30 y 31 las 92; 700 de cebada a 21 y 2150 fanega y 60 de algarrobas a 24 y 25.

Harina de primera a 16 reales arroba, de segunda a 15 y de tercera a 14.

Burgos

En los campos se practica la operación de la escaba con alguna dificultad por no encontrarse la tierra en buenas condiciones.

Las compras se ven animadas.

Acudieron al mercado de detall unas 700 fanegas de todo grano que fueron tomadas:

Trigo blanco a 39 reales los 4250 kilos, rojo a 3950, id. álaga 41 los 44, centeno a 29 los 4150, cebada a 24 los 32, avena a 17 los 26 y yeros a 36.

Para los demás artículos rigen los precios siguientes:

Trigo superior a 41 reales fanega, id. bueno a 4050, corriente a 40, centeno a 33, cebada a 21 y algarrobas a 26.

Garbanzos de 80 a 100 reales.

Harina de primera a 1450 reales arroba, de segunda a 14 y de tercera a 13.

Vino blanco nuevo a 18 reales cántaro, id. viejo de 30 a 60 y tinto a 20.

Martín Fernández